

Cada NACIÓN tiene la responsabilidad primordial de que su pueblo reciba el alimento necesario para su salud. dijo el Pte. Roosevelt en discurso dirigido a la CONFERENCIA de ALIMENTOS y AGRICULTURA

El supremo objetivo de la lucha de las Naciones Unidas es la creación de un mundo sin guerras, en donde cada hombre tenga oportunidad de trabajar y de ganar por lo menos lo suficiente para llenar sus necesidades reales y las de los suyos, de pensar y orar libremente y en que pueda morir tranquilo sabiendo que sus hijos y sus nietos tendrán esas mismas oportunidades.

El 7 de junio en curso, el Presidente Roosevelt pronunció en Washington un importantísimo discurso dirigido a los delegados de la Conferencia de Alimentos y Agricultura. Esta primer conferencia de delegados de naciones aliadas, trabajó en Hot Springs (EE. UU.) planeando la solución para

los problemas de la post-guerra, en los ramos de alimentación y agricultura; aspectos básicos en la economía de todos los pueblos.

Es importante que el pueblo de Costa Rica conozca la orientación de la política económica mundial que prevalecerá en la post-guerra y, en consecuencia, vamos a reseñar y a destacar enseguida el discurso y los párrafos de este discurso de Roosevelt en el que se manifiestan con más claridad esas orientaciones de tal política.

Dijo el Presidente Roosevelt que la Conferencia de alimentos y agricultura es trascendental, tanto por ser la primera conferencia de las naciones unidas, como por que en ella se demostró que la unión de las naciones democráticas per-

mitirá ganar la guerra y luego ganar la paz.

Señaló el hecho de que la agricultura es la actividad humana más básica, así como la alimentación constituye la necesidad humana también más básica. El número de personas que trabajan en las labores agrícolas y en tareas con ellas conectadas, montan al doble de las personas que se ocupan en todas las otras actividades productivas. Todo el mundo tiene interés en la agricultura, interés en el sentido de que ella es rama fundamental de la economía de las naciones.

De enorme importancia es la siguiente declaración: "Que los niños y adultos reciban la nutrición necesaria para su salud, es

algo DEMASIADO IMPORTANTE COMO PARA DEJARLO EN MANOS DEL MERO AZAR. La sociedad debe reconocer esa responsabilidad: Cada nación tiene la responsabilidad primordial de que su pueblo reciba el alimento necesario para su salud y para su vida. Pero las naciones no podrán lograr este propósito si no actúan unidas. En nombre de los Estados Unidos acepto esta declaración.

Aumentar la producción agrícola nacional, por un lado, organizándola sobre bases científicas con intervención del Estado y, por otro, mejorar la condición de vida del pueblo, mediante una legislación social progresista, han sido o son postulados de nuestro partido y por ello hemos abogado y en consecuencia hemos apoyado la política social del actual gobierno. ¿No es esto lo que en el fondo constituye el pensamiento del Presidente Roosevelt, tal como puede leerse en el párrafo anterior?

En otro párrafo hace notar que hasta ahora ninguna nación ha tenido alimentos suficientes para nutrir a toda su población, como sabemos hoy que deben ser nutridos los seres humanos; pero que tampoco las naciones se han unido antes, para resolver este magnífico problema, que no puede ser resuelto aisladamente por una sola. La Conferencia de alimentos y agricultura representó al 80 por ciento de los 2 mil millones de habitantes del mundo empeñados ahora en resolver el problema de una alimentación sana y suficiente para todos los pueblos de la tierra.

Finalmente señaló el Presidente Roosevelt la finalidad de la lucha en que están empeñadas las naciones unidas, de este modo: "Nuestro objetivo final puede esbozarse simplemente así: construir para nosotros, para todos los hombres, un mundo en el que cada ser humano tendrá oportunidades de vivir su vida en paz, trabajar productivamente, ganando al menos lo suficiente para cubrir sus necesidades reales y las de su familia, para asociarse con los amigos de su elección, para pensar y orar libremente y en que pueda morir tranquilo sabiendo que sus hijos y los hijos de éstos, tendrán esas mismas oportunidades".

Pidamos al Gobierno el reconocimiento de la Unión Soviética. - El 22 de Junio hará 2 años que el pueblo ruso se está sacrificando heroicamente por la defensa de la humanidad.

Que se obligue a los grandes TERRATENIENTES a sembrar PLATANOS

Acuerpamos con entusiasmo, por que es muy justa y razonable, la idea lanzada por la Municipalidad de Moravia en el sentido de que por ley se obligue a los terratenientes a sembrar plátanos en sus propiedades.

Sin entrar ahora en los detalles de la iniciativa, porque a los técnicos agrícolas es a quienes les corresponde decir si conviene o no que se exija la siembra de plátanos en los cafetales, lo que salta a la vista es que ya no hay plátanos, que los grandes cafetaleros los han perdido en sus cafetales y que siendo el plátano el pan del pobre en nuestro país, es ahora un artículo de lujo, mientras que en muchas

Se acerca la hora de la invasión al CONTINENTE EUROPEO

El asalto de Pantellería es el asalto al primer fortín de las defensas italianas

Dos hechos altamente significativos han tenido lugar esta semana. En primer lugar, el acuerdo entre Churchill y Roosevelt, que sin duda alguna logró allanar todas las diferencias existentes entre sus dos países para la prosecución de la guerra hasta la victoria. Tal se desprende de la declaración del Primer Ministro inglés en los Comunes. Esto significa también, que los dos grandes jefes de estado de las dos mayores potencias occidentales llegaron a un acuerdo que permitirá muy pronto la invasión del continente europeo, abriendo el segundo frente de guerra. En segundo lugar, debe destacarse el asalto aliado a la isla italiana de Pantellería, situada frente a Túnez y considerada como uno de los fortines de la defensa italiana. Pantellería está situada, además, a la par de Malta y frente a Sicilia. Su ocupación por las fuerzas aliadas significaría la continuación del avance que culminó con la captura de Túnez. Sería

un paso más camino de Italia, el eslabón más débil de la cadena del Eje.

En el frente oriental prácticamente se ha iniciado la campaña de verano. Hasta el momento los nazis no han logrado asumir la ofensiva. El año pasado, por esta misma época, las tropas de Hitler tenían ya varias semanas de haber comenzado la gran ofensiva que las llevó a las puertas de Stalingrado. El hecho característico de la lucha que ahora se libra en el frente oriental, consiste en la supremacía de la guerra aérea. En efecto, la crudeza del combate es tal que en el curso de pocas semanas han sido abatidos por la aviación soviética varios miles de aviones nazis. Por otra parte, todo parece indicar que la salvas soviéticas están conquistando la supremacía, lo que colocará a Hitler definitivamente a la defensiva, máxime si es atacado en el frente occidental, como lo anuncian los clarines aliados.

Películas Soviéticas "24 hs. en la Unión Soviética"

Salimos de ver la película "24 horas en la Unión Soviética", que por cierto no tiene nada de "película" sino de sencilla y grande realidad. Oyendo el eco de la voz del locutor que decía constantemente, al explicar las diferentes escenas: "Como en Londres o en Nueva York, los obreros van a las fábricas, etc.". "Como en Londres o Nueva York los niños juegan en los parques, etc.". Este estribillo impresionó a algunas gentes que se sorprendieron de no encontrar las fantasías que la prensa reaccionaria ha creado en la mente popular en relación con la Unión Soviética. Bueno, y entonces, ¿qué es la diferencia de la vida del pueblo ruso y de los pueblos de otros países? Trajin de gentes en las calles, grupos de obreros que van para las fábricas, parques, aviadores, oficinistas, familias comiendo tranquilamente en el comedor de su hogar, investigadores en sus laboratorios; jefes de estado que llegan a sus oficinas, etc. Eso es todo; ¿cuál es la novedad?

Realmente no hay allí en el

trajin de la vida del pueblo ruso, escenas espectaculares de propaganda, pero los que ven con los ojos bien abiertos, y comparen, ven que no es como en Londres o Nueva York, o nuestras capitales de por acá. Amanece el día y brilla el sol por igual para todos; se inicia el trabajo y todos los ciudadanos van a sus fábricas en trenes o a pie; no van los lujosos carros llevando a los accionistas de las compañías, o de las fábricas; el trabajo parece tener igual importancia aquí; desde el presidente de la URSS hasta el minero, todos ocupan su puesto trabajando en provecho de la colectividad. Las diferentes actividades del país: arte, ciencia, deporte, educación, industria, agricultura, pesca, etc. Todo es maravilloso conjunto de actividad humana al servicio de la nación entera. No hay portadores en las calles. No hay sirvientes sirviendo los ricos desayunos a los patrones, mientras ellos esperan en la cocina lo que sobra de la mesa de los señores.

No hay campos de deportes, ni clubs especiales para los accionistas que pueden pagar lujosas pilas de natación, y lindos campos de tenis; no hay playas elegantes para ciertas gentes. No hay galerías sucias en los teatros para que vaya "la chusma". No, los obreros y campesinos y en general todo el pueblo, se sienta cómodamente en los palcos a ver las danzas, los coros, la ópera, etc.

No! No es lo mismo que en Londres y Nueva York. No! Entiéndase bien; es la vida decente para los que viven en un país donde la justicia y la libertad son norma diaria porque se la ganan todos los días con la fuerza de su trabajo en el campo, en el taller, en la fábrica, en el laboratorio, en la oficina. Es el pueblo en masa cumpliendo la orden de Lenin: "El que no trabaja no come".

Denúnciase en Nueva York que FRANCO no es neutral dice un cable reciente

¿Cómo habrán hecho para dar con este SECRETO?

¿Cómo habrán hecho en los Estados Unidos para darse cuenta de que Franco no es neutral? ¿Caramba! ¿Caramba! que se necesita ser muy lince para ver esto. Seguramente que habrán tenido que emplear el poderoso telescopio del Monte Wilson para ver a Franco ayudando a Hitler.

Bien sabido es que la piratería nazi en el Atlántico y en el Mediterráneo tiene sus bases submarinas en las costas españolas. Por ejemplo, no es un secreto, que durante la noche los submarinos nazis se surten de combustible y de alimentos en Vigo por medio de barcos mercantes alemanes surtos en esa bahía. También se han visto petroleros franquistas en alta mar surtiendo de petróleo y de víveres a los submarinos alemanes. Las islas Baleares y las Canarias han servido a los piratas nazis como refugios y centros de operaciones y abastecimiento. No es un secreto que más de un submarino alemán, averiado en sus andanzas criminales por barcos y aviones de las naciones aliadas, fueron remolcados a los astilleros de España por barcos franquistas y en dichos astilleros fueron reparados para que volvieran a hundir barcos ingleses y americanos.

También España ha sido muy utilizada por Hitler como campo de espionaje. En Andalucía, Algeciras, en la Línea, la Gestapo se mueve como en su propia casa, secundada por los falangistas. Desde estos puntos han vigilado los movimientos de las fuerzas británicas y norteamericanas en Gibraltar, en el Mediterráneo y en el Atlántico. Esta actividad hecha bajo la franca protección y complicidad de los verdugos de España ha hecho que la entrada o salida de los convoyes militares aliados haya sido de antemano bien conocida por los alemanes, lo que ha contribuido a que los hayan sorprendido y atacado con facilidad.

La misma prensa de Franco ha publicado a menudo informaciones acerca del movimiento de los convoyes aliados por las costas de España o por sus vecindades. Barcos mercantes españoles son destinados por Franco y la Falange a la labor de espiar los movimientos de las fuerzas rivales de Hitler.

La mayor parte de la industria española es propiedad de los alemanes. Las importantes fábricas de Euzkadi, los altos hornos, los astilleros, las minas de hierro, han estado trabajando las 24 ho-

"ES NECESARIO EXIGIRLE A FRANCO LA NEUTRALIDAD, NO CON PALABRAS, SINO CON HECHOS"

Nueva York, junio, 7. —El diario "PM", pide editorialmente que "el Departamento de Estado cambie su política con respecto a España". Dice que el apaciguamiento debe ser cosa del pasado, y que ha llegado el tiempo de ponerle fin a esas complacencias y ruegos a Franco, para que se comporte como un buen muchacho, y debemos exigirle que sea neutral de verdad y no de palabras.

Agrega el diario en conexión con los embarques de gasolina, alimentos y otros abastecimientos para España:

"¿Qué es en resumen lo que recibimos en cambio? Las vidas de los soldados estadounidenses están siendo puestas en peligro, y a la postre habremos de pagar por fuerza si no hacemos la limpieza total de esta ya cargante amenaza existente, así para nuestro frente interno como para el militar". El artículo es el primero de una serie que "PM" anuncia como destinada a demostrar que España no es neutral. En ese primer artículo dice: "Los marinos y radiooperadores estadounidenses informan que los barcos españoles avisan al Eje de los movimientos de los convoyes de Estados Unidos".

(Cable tomado de la Prensa Libre del 7 de junio.)

ras del día para que Franco pueda entregar a su amo Hitler los pedidos urgentes que éste le ha hecho. De allí han salido para combatir a los Aliados, bombas de aviación, proyectiles de artillería, tanques blindados, barcos de guerra, barcos mercantes, submarinos, locomotoras, carros de trenes. Las fábricas y los astilleros de Barcelona, Valencia, Ferrol, Cádiz, Sevilla trabajan con igual intensidad para Hitler. En julio del año pasado una información oficial de Madrid declaraba que "los astilleros españoles estaban construyendo 174 naves diferentes para los alemanes, por valor de 731 millones de pesetas. La famo-

sa empresa Hispano-Suiza de Barcelona dirigida por técnicos alemanes ha estado enteramente dedicada a la fabricación de motores de aviación.

Las minas de potasa de Suria son dirigidas por expertos alemanes; la industria metalúrgica "Duro Fleguera" de Asturias, la fábrica "Moreda" de Gijón y las de productos químicos de Avilés trabajan día y noche fabricando elementos bélicos para Hitler. Lo mismo ocurre con las minas de carbón asturianas y leonesas. En Valladolid las empresas productoras de material de guerra no se quedan atrás y las fábricas de cañones de Trubia, las de armas de Oviedo, Toledo y Sevilla trabajan sin descanso a fin de que a Hitler no le falte con qué matar Aliados.

En diferentes puntos de España los alemanes han establecido nuevas fábricas: en Guipúzcoa para cañones; en la Coruña, la escuela "Curros Enríquez" para armas cortas y largas. Toda España ha sido recorrida y registrada por comisiones técnicas alemanas para determinar rigurosamente el volumen de material que se podría obtener a fin de atender a las necesidades de la soldadesca alemana. Así se han puesto a funcionar en Almadén hornos para la fundición de mercurio, y en Galicia, minas de wolfram, estaño, beril y caolín. En un año fue solicitado el registro de 311 minas de dichos productos, todas ellas por la Compañía "Montes de Galicia", que está integrada casi sólo por alemanes.

En otros puntos de España se han establecido industrias. En Torrelavega, la fábrica de cubiertas de camiones para el ejército nazi; en Vigo, fábricas para transformar residuos de pescado en aceite y harinas; en Orense, los nazis tienen una empresa para la extracción de harina de papa, etc.

Ultimamente España ha sido ecogida por las familias ricas alemanas para establecerse cómodamente lejos de las bombas de la RAF. Allí que al pueblo, que los trabajadores alemanes se los lleva la trampa. Nos contaban que hay centenares de familias ricas alemanas muy satisfechas y orondas en España, comiéndose todo lo que pueden, quitándole al pueblo español, que se muere de hambre, el fruto de su trabajo.

En Nueva York han descubierto que Franco no es neutral... ¡Qué gran descubrimiento!

ESTE ES EL ENEMIGO
PELICULA SOVIETICA
que se está dando en el Circuito Raventós